

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 1^{er} octobre 2021

www.fhsuisse.ch
www.fhnews.ch
www.fhjobs.ch
www.fhmaster.ch
www.fhlohn.ch
www.fhprofil.ch
www.conversiontitre.ch
www.lancetoielevetoi.ch
www.stiftungfhschweiz.ch

Lettre de session d'Andri Silberschmidt

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

Une nouvelle session parlementaire vient de prendre fin avec à nouveau des thèmes intéressants du point de vue de notre politique de formation.

Le soutien aux projets d'innovation doit être plus flexible. Le Parlement a approuvé la modification de la loi fédérale sur l'encouragement de la recherche et de l'innovation (LERI). Au préalable, les divergences ont dû être résolues. Le débat portait sur la participation financière des partenaires de mise en valeur des projets d'innovation. Le Conseil fédéral propose une participation des entreprises entre 40 et 60 % à l'avenir. Le Conseil des États a soutenu cette démarche. Le Conseil national avait préconisé une participation de 30 à 50 %. Les deux chambres n'ont pas trouvé de consensus. Cependant, une disposition a été incluse par les deux chambres dans le projet de loi qui permet une plus grande marge de manœuvre si aucune association avec le programme-cadre de recherche de l'UE « Horizon Europe » n'a lieu. Par conséquent, l'agence Innosuisse devrait être en mesure de financer des projets d'innovation présentant un potentiel d'innovation important si les entreprises suisses se voient refuser l'accès aux offres de financement de projets individuels de la Commission européenne.

Le deuxième milliard de cohésion de la Suisse en faveur de certains États membres de l'UE pourrait avoir une influence sur le statut actuel de la Suisse en tant que pays tiers à « Horizon Europe » et dans le programme européen d'éducation Erasmus+. L'UE a directement mentionné ce « milliard de cohésion » comme une condition à l'association de la Suisse à « Horizon Europe ». Le sujet a été avancé à la dernière semaine de session alors qu'initialement il n'était pas à l'ordre du jour de la session d'automne. Le Conseil des États et le Conseil national approuvent finalement la contribution.

Précédemment, le Conseil fédéral avait déjà décidé durant la session d'introduire des mesures transitoires jusqu'à l'association prévue de la Suisse à « Horizon Europe ». Le Fonds national suisse de la recherche scientifique (FNS) sera chargé de la mise en œuvre. Il s'agit d'une solution transitoire pour les chercheurs suisses aux parties du programme qui ne sont pas accessibles.

Le conseil consultatif de FH SUISSE s'est également réuni pendant la session. J'ai pu assister à la rencontre pour la première fois en tant que président de l'association. J'ai beaucoup apprécié les échanges et me réjouis de cette collaboration.

Meilleures salutations



Andri Silberschmidt
Président FH SUISSE, Conseiller national
[LinkedIn](#) | [Instagram](#) | [Twitter](#)

Plus d'informations sur www.fhsuisse.ch